

Zeitschrift: BKGV-Information
Herausgeber: Berner Kantonalgesangverband
Band: - (1994)
Heft: 23

Artikel: Der Vorstand des BKGV tagte am 5. Februar 1994 in Studen
Autor: Iseli, Alfred
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-954646>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Der Vorstand des BKGV tagte am 5. Februar 1994 in Studen - am Vormittag – die Konferenz der Kreis- und AmtspräsidentInnen und DirigentInnen fand am Nachmittag statt

Eingehend unterhielt man sich über das *Kantonalgesangfest* vom 4./5. Mai 1996 in Langnau i.E. sowie die *Arbeitsmappe* für Präsidenten und Dirigenten, als Resultat aus der Klausurtagung vom Mai 1993, dem *Kurswesen* 1994 mit Schwerpunkt "Dirigentenkurs vom 25. bis 29. Juli 1994 in der Kantonalen Landwirtschafts- und Haushaltungsschule Schwand in Münsingen" und dem **EUROCHORFESTIVAL '94** in Interlaken

Kantonalgesangfest 1996 – 4./5. Mai 1994 in Langnau i.E.

Der Präsident, Otto W. Christen, ersuchte die anwesenden Präsidenten, nach Möglichkeit zu verhindern, dass im Jahre 1996 Sängertage stattfinden. Heinz Gränicher orientierte über den Stand der Organisation. Ein OK-Präsident konnte leider noch nicht gefunden werden. Am Nachmittag wurde der Entwurf des Festreglements besprochen. Anregungen dazu sind noch bis Ende März an Otto W. Christen zu melden. Das Reglement wird an der Delegiertenversammlung im Oktober abschliessend behandelt.

↳ Kurz vor Drucklegung:

Am 1. März hat eine erste Informationssitzung im Hotel Bären in Langnau unter der Leitung unseres BKGV-Sekretärs Heinz Gränicher stattgefunden. Von den anwesenden Vertreter der Langnauerchöre konnte sich niemand spontan für die Übernahme des OK-Präsidiums bereiterklären. Es wurde jedoch an diesem Abend eine "Personal-Börse" eröffnet. Die Anwesenden an dieser Sitzung werden nun entsprechende "Kandidaten" anfragen und zuhanden des Kantonalvorstandes des BKGV bis zum 16. April 1994 Vorschläge unterbreiten. Er wird an der Sitzung vom 23. April 1994 den OK-Präsidenten wählen und von der Zusammensetzung des Organisationskomitees Kenntnis nehmen. An der Delegiertenversammlung in Brügg, am 9. Oktober 1994, werden der Festort offiziell gewählt und das Festkonzept sowie das Organisationskomitee vorgestellt.

Kurswesen des BKGV

Hugo Knuchel stellte den Anwesenden das Konzept des Dirigentenkurses 1994 vor. Dieser wird erstmals vom 25. bis 29. Juli auf der Schule Schwand, Münsingen, stattfinden. Es werden ein Kurs 1 (Grundkurs) und ein Kurs 2 (Fortsetzungskurs) durchgeführt. An diesem Kurs soll auch der Unterhaltungsmusik Rechnung getragen werden. Für die TeilnehmerInnen aus Chören des BKGV werden die administrativen Kosten übernommen. Siehe auch "Kursausschreibung" am Schluss dieser BKGV-Info.

Personalplanung Vorstand und Musikkommission für die DV 1994

Auf die Delegiertenversammlung 1994 haben demissioniert:

- Eva Imer, Vizepräsidentin des Vorstandes
- Alfred Iseli, Redaktor des BKGV-Info, und
- Ernest Kindler, Correspondencier de langue français

Der Präsident bittet, ihm mögliche Interessenten bzw. Interessentinnen zu melden. Ebenfalls an der DV ist ein Ersatzrevisor zu wählen.

EUROCHORFESTIVAL '94 in Interlaken am 8./9. Juli 1994

Es war ein oft geäusserter Wunsch der Sängerschar, die SCV solle doch einmal einen Grossanlass im Dienste des Chorgesanges veranstalten. Eine richtig grosse Demonstration für unsere Sache - mit anspruchsvollen Konzertanlässen, mit öffentlich zugänglichen Veranstaltungen für alle, die sich für das gemeinsame Singen interessieren, mit Festivitäten, die bestimmt auch Sängerfreundschaft und Gemütlichkeit zulassen, mit Präsenz des Schweizerischen Fernsehens und dem Radio DRS. Das EUROCHORFESTIVAL '94 wird eine solche Grossveranstaltung und die Chöre der SCV sind eingeladen. Siehe Seite 9.

A. Iseli, Redaktor



Treffen der DirigentInnen und BetreuerInnen der Kinder- und Jugendchöre des BKGV am 15. Januar 1994 in Münsingen

Erstmals hat die verantwortliche Ressortleiterin für Jugendchöre, Rösy Ruch, alle DirigentInnen und BetreuerInnen der Kinder- und Jugendchöre des BKGV zusammengerufen. Zur Begrüssung betonte Rösy Ruch den Wert sowie die Wichtigkeit, einander kennen zu lernen und Verbindungen herzustellen und betonte auch, dass nur denen die Zukunft gehören, die Sänger-Nachwuchs haben.

Beim Gedankenaustausch zu den Themen "Musikalien, Werbung und Finanzen" wurde die Absicht geäussert, dass in Zukunft Programme der Auftritte und Veranstaltungen zur Orientierung allen Jugendchor-Verantwortlichen zugestellt und zentral beim BKGV gesammelt werden sollen.

Inbezug auf die Werbung von Mitgliedern der Jugendchöre wurden folgende Möglichkeiten aufgezeigt:

- Bei Schuljahrbeginn mit Flugblättern und Plakaten in den Schulen werben
- Kontakt zur Lehrerschaft pflegen
- Werbung mit Auftritten und Konzerten
- Für Auftritte Chorgemeinschaften bilden
- Gegenseitige Besuche und
- Organisieren von Jugendchortreffen.

Auch wurden finanzielle Aspekte betreffend "Jugendchor und das Kant. Gesangfest 1996 in Langnau" diskutiert. Am Schluss waren sich die Anwesenden einig: **Ein derartiges Treffen muss wiederholt werden** und der Termin wurde auf den Januar 1995 fixiert.

Wir wünschen den Jugendchören für 1994 viel Erfolg.

A. Iseli, Red.